
市民アンケート自由意見（抜粋） 

 

① スポーツ施設関連 

 

・ 会場、施設の予約をＩＴで完結できるようにしていただきたい。他の行政地区と比べて、余りにア

ナログすぎて使い勝手が悪いと思います。 

・ 現在、洪水被害の復旧で余裕がなく、落ち着いたら又テニスを始めると思いますが、現状、スポー

ツ施設は、上荒川、新舞子等遠方に位置し、移動手段が限られているので、老齢化に伴い、スポーツ

実施の機会は減少すると思いますので、小規模でもよいので、利用できる施設を増やせる方向で検討

頂ければ、老若男女関係なく、さらにスポーツの活性化に寄与できるのではないかと、思います。 

・ 子供達はたくさんの可能性を秘めています。小さい時からスポーツにふれる事で沢山の事を学ん

でいると思います。施設や設備がもう少しととのっているとスポーツを選ぶ幅も広がると思います。

頑張っている子供達を応援して欲しいと思います。 

・ いわき市平地内にスポーツ、サッカー・テニス等々するところはあるが、ウォーキングをするよう

な場所が少ない。冬の季節は、仕事終わりに歩くところがないので困っています。公園の遊具等々古

く、子どもたちも外遊びできず・・・明るく安全でいつでも歩けるようなところがあれば、親子で楽

しく歩けると思っています。 

・ 本気度に合う施設も大切だが、スポーツを楽しめる・楽しみたい施設がなさすぎる 

・ いわきＦＣパーク、いわき公園、21 世紀の森公園、ア・パース、山、海、(Ｊヴィレッジ)、いい

素敵な施設が沢山あるものの、とにかく遠い！！！平日の仕事後や出勤前にちょっと寄る、学校終わ

りの子供が遊びに行く、なんて事ができません。道も危険個所が多く、ジョギングはできません。日

常的に運動できれば良いのですが・・・ 

・ スポーツも大事だが、将来小さな子供達の負担とならないようにしていただきたい。今、現状であ

るものを活用してスポーツ普及に努めていただきたい。 

 

 

② いわきＦＣ関連 

 

・ いわきＦＣは外にないくらい素晴らしい環境と人材が集まっていると思う。自分は、他県の他チー

ムの様子も見てきたので、そう感じる。他県、他チームは相当うらやましいと思っている。そのこと

を理解し、積極的に取り上げて、たくさんの人の目に触れてもらえるとサポート拡大につながると思

う。いわき市には、そのような支援を期待している。 

・ いわきＦＣは地域チームなので、応援することは良いことだと思うが、「応援しなければならない」

になりつつあると思う。その強制的な状況に違和感を覚え、応援したいと思えない。また、少子化が

進み、子供たちの各種のスポ少やクラブチームが存続できない状況にある。いわきＦＣより、そのこ

とに向き合うことが一番重要と思う。 

・ ノーサイドゲームというドラマがあったが、いわきＦＣも積極的に地域の活動やイベントに参加

したり、ボランティア活動をする事で知名度も上がるのではないか。今は全く興味も無いが、そうい

った活動を通して本当に地元のチームなんだと思える事ができれば、応援する気になるかもしれな

い。 

・ いわきＦＣはＰＲ不足だと思う。いわきＦＣのホームゲームを見に行きたいが、いつやっているか



がわからない為、見に行けない。ＨＰよりＴＶでＣＭなどで宣伝した方が良いと思う。 

・ いわきＦＣがＪ２・Ｊ１と強くなれば、全国各地から相手チームの応援団が多く来ることになり、

観光面でのメリットが出てくると思われるので、チームの支援、設備の充実を図ってもらいたい。 

・ いわきＦＣのホームグラウンド整備のための新しい施設を作ることには全面的に賛成はできない。

今の施設を改修して整備するとか、Ｊヴィレッジを利用するなど、もっとこの先の維持費を考え、税

金の使い方を検討して欲しい。いわきＦＣができたことで子供達がスポーツに接する機会が増えた

ことは事実なので、応援したい気持ちは十分あります。観戦については、今後は時間を作って会場に

足を運びたいと思っています。スポーツが市民に根付き、健康都市になれるよう、参加応援したいと

思います。 

 

 

③ 競技スポーツの普及関連 

 

・ いわきで育成した優秀な子供達(選手)が、他地区に流出している現状が残念。指導者も含め、人材

がいわきに定着し、活躍した後に内外に巣立ち、還流してくるような環境を確立できないものか。 

・ 各スポーツの関係団体の活動が少ない。指導者の育成・充実をしてから子供たちへ指導する。良い

指導者を育成することが先 

・ スポーツに限らず、地域で特定の分野を発展するためには、その分野内で対象を絞り、関わる人口

を地道に増加することが遠回りでも近道だと思います。スポーツであれば、本市の特性を考慮した種

目を１～２つ選出し、市内在住者が各地で定期的に活動できる環境を構築します。この場合、国民的

人気を有する野球やサッカーなど、既に全国で盛んな種目より、ややマイナーな種目の方が将来性は

高いと考えます。また、行政がリードする活動は、市民の主体性や自立的精神が育成できず、成功で

きない例がほとんどです。市民や企業が中心となり、行政は支援する形で連携し、年単位で振興を図

りながら、十数年後に花を咲かせる目標設定が現実的でしょう。大きなイベントは打上花火であり、

その場限りで盛り上がっても、競技人口の増に繋がらなければ意味がありません。ピラミッドの底辺

を広げることが必要です。 

・ プロスポーツなどのハイレベルな試合を今以上頻度を上げて市内開催すること、及びその場合の

駐車場確保、交通手段確保などでよりスポーツに触れる機会を増やしてほしい。並行して幼少期から

スポーツに親しむ環境つくり(施設、コーチングなど)を更に推進頂きたい。 

 

 

④ こどものスポーツ関連 

 

・ 学校の体育・部活動で、体育が嫌い(見るのも嫌い)になったので、学生時代から競わせる、成績や

タイムを縮める、高めるといった方向に偏らせずに、身体を動かすことの楽しさやさわやかさを教育

してあげられたら良いと思います。 

・ 少子化でチームスポーツの人数が集まらず、スポ少も減り、個人競技にシフトしようとする雰囲気

があるが、子供の頃にチームスポーツで人間関係を学ぶことは大切なので、これといったアイデアは

浮かばないが、何かそういうことのバックアップを市でやってもらえたらうれしい。 

・ 子ども会ソフトボールに携わっていますが、年々、チーム数が減少しています。ソフトボールに限

らず、地域の交流の場としても重要な役割を担っている子ども会スポーツが衰退するのは、地域コミ



ュニティーの衰退にも直結することだと思うので、子ども会育成会が真に活性化するような政策を

期待します。ハード面においては公園などの数はある程度充実していると感じますが、トイレが設置

されていなかったり、雑草が伸び放題で使用に支障があったり、凸凹していたり数よりも質の向上を

期待します。子どもが元気になれば、それにつられて親世代が参加するようになり、横のつながりが

生まれ、地域のコミュニティが育まれます。一朝一夕ではできません。30 年後を見据えた政策を是

非お願いします。スポーツだけでなく、文化振興にも同様です。 

・ 子供達がスポーツに触れるきっかけを作ってほしい。イベントなど、だれでも参加できるような興

味を持てるような。運動が苦手な子は体を動かすことは辛いと感じているようです。運動が得意な子

が目立って注目されるような環境です。もっと平等にそれぞれの能力にあった指導して、楽しいと感

じるようなことを考えるのが一番大切だと思います。 

 

 

⑤ スポーツイベント・教室関連 

 

・ 60 歳以上が参加しやすいイベントなど(ウォーキング大会等)今以上にあればいいなと思います。

「サイクリングロード」ぜひ利用してみたいと思います。 

・ 近場や行きやすい所に施設ができて、相手がいる(一緒にプレーをする人)事が理想。一人でできな

いスポーツは猶更遠のいてしまう。セミナーのようなものでもあったりすると足を運びやすくなる

と思う。できる事があっても、きっかけがないとやらない人が多いと思うので、きっかけが多くあれ

ば(スポーツしようと思うきっかけ)いいと思う。 

・ 平日ではなく休日にスポーツに関する講座や教室を開催したらもっと参加者の幅が広がったり、

人数が増えたりして、スポーツ交流ができると思います。子どもや高齢者対象だけではなく、20代、

30 代の人たちを対象にしたものがあったら、興味が湧くと思います。これからの取組に期待してい

ます。 

・ フラシティＩＷＡＫＩとしてあるのに、フラを習おうとする手助けがないように思う。ハワイアン

ズがあるからフラシティってなっているだけのように思う。もっと市民のみんなにフラが浸透する

ようにしてもいいと思う。 

 

 

⑥ その他 

 

・ スポーツを狭くとらえるのではなく、様々な分野を横断的につなぐ力や人を熱狂させ、団結させる

力などを持つ可能性にもっと着目し、産業化や地域コミュニケーションづくり、人材育成・輩出、ま

ちの魅力に結びつくことを市民等が認識できる、実感を持てる取組みを積極的に行うべきと思う。" 

・ 自分がスポーツをするにしても、好きなチームの観戦にしても足がないと行けない。ご高齢の方は

必要と感じているが行けないと言ってる。この様なアンケートはとてもいいと思います。 

・ 行政が行なえることは色々と挑戦し、実行していると思います。個人のスポーツに関する興味関心

を高めるために行政ができることも限られている中で、いわき市はずいぶん頑張っているのではな

いでしょうか？「誘われて」「半ば強制されて。」など、あとは、人の力に負うところが大きいと考え

ます。 

・ ＦＣパークやいわきグリーンスタジアムなどのアクセスが良くなると嬉しいです。いわき市民が



もっとスポーツに関わるように、いろいろなイベントが行われるといいなと思います。 

・ 企業を取り込むことが大事かと思います。 

・ いわきＦＣの会員になっております。直接応援にはなかなかいけませんが、会員二年目です。この

アンケートに答えながら、スポーツをほとんどしていないことに気付きました。何かしてみようと思

いました。が・・・。何をやろうかなぁ・・・。家族と一緒にやりたいです。庭で子供とバドミント

ンしています。(３か月に１回程度) 

・ 今、世界をはじめ日本でも、若い世代を中心にｅスポーツへの関心が非常に高くなっております。

潜在的なプレーヤーを加えれば競技人口は多く、また、ＩＣＴ企業をはじめ参入企業も増えるなど、

経済・産業への波及といった一面をとらえただけでも、将来の成長産業として有望視されています。

そのほか、教育や福祉、観光、地域振興といった分野を含めれば、関連する分野は多岐に渡ります。

現段階で、いわき市が先陣を切ってこの分野を後押し(推進)するのは、市民や議会はもちろん、教育

団体や体育団体各種団体など合意形成していかなければならないハードルがあることから、難しい

のかもしれませんが、一方目を転じてみれば、この分野の将来性、発展性などに着目して、いち早く

取り組んでいる自治体も次第に見受けられるようにもなりました。ｅスポーツの賛否や功罪はいろ

いろ議論されていますが、いわゆる日本でゆうところの体育という意味ではなく、欧米のスポーツと

いう意味で見れば、まさしく、ｅスポーツも今やスポーツのカテゴリーの一つに入れてもいいのでは

ないかと思っています。大昔、田人地区にサーキット誘致の話があったことを先輩からよく聞かされ

ていました。どれだけ現実味のある話だったのかは、今となっては定かではありませんが、騒音問題

などいろいろないきさつがあって、結果的にこの話は隣県の茂木町に持っていかれたようです(私に

は事の真相はよくわかりませんが)。いわき市にモータースポーツ(による地域振興)が根付かなくな

った要因ともされています。こうした苦い過去を憶えている人は、今となってはほとんどいないと思

いますが、逃した魚は大きいと言われないためにも、そして、自治体間の競争に打ち勝つためにも、

次期計画を策定する中で、是非この新たな分野への関心を寄せていただければと希望します。 

 

 


